

丘に育つ

令和6年12月24日
令和6年度第11号発行
堺市立三国丘小学校
(072)232-2818

「安全・安心・健康」な年末年始を…

校長 安原 巧

12月21日(土)に「昼間が一年で最も短くなる」冬至を迎え、少しずつ日が長くなり始めました。日の長さから言うと、これから季節は春に向かっていくと考えられますが、寒さのピークはまだまだこれから。十分な寒さ対策と、これから乾燥する時期に流行する感染症対策にも十分に気をつけてお過ごしください。

年末年始をこれから迎えるに当たり、子どもたちにもこの時期だからこそ「備え」をしてもらいたいと考え、「安全・安心・健康」についての話をしています。

例えば12月16日(月)のテレビ全校朝会では、「『自転車事故』を防ぎましょう」という話をしています。これは、特に夕方、暗くなるのが早く見通しの悪くなる環境の中、なにかと気ぜわしい年末にスピードを出している自転車とぶつかってけがをしないように、「被害者にならないように」という話をしました。でもそれだけでなく、「小学生が加害者にならないように」ということも伝えていきます。平成25年に実際にあった、5年生の男子児童が歩行中の女性に自転車でぶつかり、意識不明の重体とさせてしまったことで、9,500万円を超える賠償金を請求された事例を朝会では紹介しました。小学生であっても、責任を免れず、保護者に多大な借金を背負わせる可能性があるということを、情報として伝えています。「気をつける」と口で言うことはできます。しかし、事件・事故は「当事者意識」を持っていないとなかなか、防げないものです。ポケットに手を入れて歩いている子どもに「こけたら顔面や歯をけがするよ!」という声かけをしても、「大丈夫!」と言う言葉が返ってることがあります。まさに、「油断はけがのもと」です!

また、年末年始には全国で「火事」のニュースがよく聞かれます。令和4年度の消防白書では火事の原因の1位は「たばこ」。2位は「たき火」。3位は「コンロ」となっています。特に第3位のコンロは、新型コロナの流行のあと、テレワークが増加したことで火災が増えた

地域もあるとか。近頃は、家庭でもIHが普及し、「火」を身近に感じるものが減っています。普段IHを使っているからこそ、これからの時期、子どもがいる、親戚がいるなどいつもより大人数という「年末年始の特別な環境」の中で、持ち運びのできるコンロを鍋料理の時などに使うことで、火事の原因になることもあるそうです。寒さと付き合う意味でも、「火」とは上手に付き合わなければなりません。使いこなしてこそ人としての賢さが試されるというものです。くれぐれも火の後始末にはご注意ください。

さあ、来年はへび年である「巳年(みどし)」です。へびは古代から再生や永遠の象徴とされており、皮を脱ぎ捨て「新たな姿に生まれ変わる姿」がその象徴となっています。そんなへびの姿は新しい挑戦や変化に対して前向きな姿勢を示す姿であるとも解釈されています。またへびは、縁起物の定番でもあり、金運・財運の象徴です。新しい1年が、皆様にとって、安全で安心のできる、健やかに過ごせるような1年となりますよう心から祈念しております。



<冬休み中の相談窓口について>

令和6年12月27日(木)～令和7年1月5日(日)
の10日間

この期間は学校での業務を停止しています(詳細裏面)。各種相談窓口は本校HPへ掲載しておりますから、ご確認ください。

<年賀状じまいについて>

地域・関係団体の皆様への学校からの年賀状を今年限りで失礼させていただいています。長年に渡り、あたたかい賀状を賜りありがとうございました。今後はメールや電話等でお付き合いをさせていただければ幸いです。今後とも、本校教育にご理解ご協力をいただきますよう重ねてお願い申し上げます。

冬休み前後の行事予定

25	水	冬季休業（～1月7日）
26	木	
27	金	準学校閉庁日
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	
1月 1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	始業式 3時間授業 下校11:30

冬休み中の学校対応について

冬休み中の学校の業務（勤務）日、時間は、以下のとおりです。

業務日：12月25日（水）、26日（木）
1月 6日（月）、7日（火）

＜午前8時30分～午後5時00分＞

転出等緊急なことがあれば、学校までご連絡ください。

堺市立三国丘小学校

(072) 232-2818

準学校閉庁日について

堺市の教職員の働き方改革及び年休取得推進の観点から、冬季休業期間に学校ごとに日程を設定する『準学校閉庁日』の施行実施を行っています。なお、本校におきましては、次のとおり準学校閉庁日を実施します。

12月27日（金）

上の設定日については、業務のために教職員が出勤している場合がありますが、外部（保護者・地域等）からの対応を行わない日としていますので、転出入等の事務手続き、相談や問い合わせは本期間外にお願いします。

実施の趣旨について、ご理解ご協力を賜りますよう、よろしくお願いします。



1月の主な行事

- 9日（木） 3時間授業 下校11:30
- 10日（金） 給食・通常授業開始
- 14日（火） 元気アップウィーク～17日
PTA 実行委員会 6年PTA朝読
- 15日（水） 初研 4時間授業 下校13:30
- 16日（木） 5年交響楽団芸術鑑賞
- 17日（金） 1年PTA朝読
- 21日（火） 不審者避難訓練 2年PTA朝読
- 22日（水） 4時間授業 下校13:30
- 24日（金） 3年PTA朝読
- 28日（火） 4年PTA朝読
- 29日（水） 児童集会
クラブ活動（3年見学あり）

良いお年を
お迎え下さい